



Más visas y menos expulsiones suman presión migratoria

DE ENERO a marzo entregaron 65% más visas humanitarias, que en el mismo periodo de 2022; además, se redujo 25% la deportación; expertos ven al país convertido en un "sándwich migratorio". **pág. 5**

INDICADORES

Visas humanitarias



Indicadores

Mientras que se redujo 25 por ciento la expulsión de migrantes, la entrega de visas humanitarias se elevó 65 por ciento.

VISAS HUMANITARIAS

2023

Enero a marzo

38,710

2022

Enero a marzo

23,437

Cifras en unidades

LOS MÁS BENEFICIADOS

Haití 12,589

Honduras 7,178

Venezuela 2,995

EXPULSIONES

2022

Enero a marzo

29,073

2023

Enero a marzo

21,758

Fuente|UPM

ES UNA SIMULACIÓN la entrega de visas humanitarias. México se convierte en un sándwich migrante, ya que deambulan por los estados y se hace una fuerte presión en los estados del sur y norte, donde se colapsan las ciudades"

Luis Villagrán
Director del Centro de Dignificación Humana

Expertos advierten que fronteras están colapsadas

"Migración convierte al país en estacionamiento"

CRISIS MIGRATORIA SITUACIÓN EN MÉXICO

• Por Jorge Butrón
jorge.butron@razon.com.mx

A la presión migratoria en México, que supone la llegada de más extranjeros irregulares al país, se suman dos componentes: hay menos expulsiones y la entrega de visas humanitarias se elevó en los últimos meses, lo que en opinión de especialistas está convirtiendo al territorio en un "sándwich migratorio", en un gran estacionamiento.

Mientras que se redujo 25 por ciento en los primeros tres meses del 2023 la expulsión de migrantes, la entrega de visas humanitarias se elevó 65 por ciento, lo que significa que miles de extranjeros comienzan a quedarse varados en México sin poder avanzar hacia Estados Unidos.

En las estadísticas de la Unidad de Política Migratoria correspondientes al primer trimestre del 2023 se observa la

LUIS VILLAGRÁN, activista, señala que la entrega de visas humanitarias no sirve si los indocumentados no avanzan a EU; señala que la reducción de expulsiones "no da certeza"

entrega de 38 mil 710 visas humanitarias, cifra mayor a la contabilizada en igual periodo del 2022, cuando se tuvieron 23 mil 437.

Haití encabeza la lista de entrega de esos documentos, con 12 mil 589, seguido de Honduras, con siete mil 178, y Venezuela, con dos mil 995, que en conjunto representan 58.8 por ciento del total en este año.

Al respecto, Luis Villagrán, director del Centro de Dignificación Humana, dijo a La Razón que las visas humanitarias son sólo una simulación, pues de nada sirve su entrega si los migrantes se van a quedar estacionados en territorio nacional y sin posibilidad de avanzar a Estados Unidos, que es su destino final, pues cada vez refuerzan más sus restricciones para evitar la entrada de extranjeros.

"Es una simulación la entrega de visas humanitarias. México se convierte en un sandwich migrante, ya que deambulan por los estados y se hace una fuerte presión en los estados del sur y norte, donde se colapsan las ciudades", explicó.

Señaló que la estrategia de las autoridades federales es "aparentemente" reducir la expulsión de migrantes, beneficiando a la gente, pero dijo que "esos datos no me dan certeza, porque la migración está desbordada, ya que con el anuncio del fin del Título 42, parece que le dijo a la gente que se vengan por masa al país".

Indicó que las fronteras norte y sur están colapsadas por la retención de miles de extranjeros que esperan cruzar hacia Estados Unidos y que se van quedando por varios meses.



Las cifras detallan que de enero a marzo del 2022 se registraron 29 mil 073 mil expulsiones, mientras que en 2023 son 21 mil 758, una reducción de 25 por ciento. Las nacionalidades que más se expulsan en este año fueron Guatemala, Honduras y Ecuador.

“Es una simulación la entrega de visas humanitarias. México se convierte en un sándwich migrante, ya que deambulan por los estados y se hace una fuerte presión en los estados del sur y norte, donde se colapsan las ciudades”, explicó.

Señaló que la estrategia de las autoridades federales es “aparentemente” reducir la expulsión de migrantes, beneficiando a la gente, pero dijo que “esos datos no me dan certeza, porque la mi-

gración está desbordada, ya que con el anuncio del fin del Título 42, parece que le dijo a la gente que se vengan por masa al país”.

Indicó que las fronteras norte y sur están colapsadas por la retención de miles de extranjeros que esperan cruzar hacia Estados Unidos y que se van quedando por varios meses.

Las cifras detallan que de enero a marzo del 2022 se registraron 29 mil 073 mil expulsiones, mientras que en 2023 son 21 mil 758, una reducción de 25 por ciento. Las nacionalidades que más se expulsan en este año fueron Guatemala, Honduras y Ecuador.